

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

España	1	25
Extranjero(Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

Movimiento separatista en Cuba

Sin novedad.—Noticia false

Los últimos telegramas recibidos del general Martínez Campos, que continúa en Santa Clara, son de los llamados «de servicio» y no se refieren, por consiguiente, á las operaciones de nuestro Ejército.

Esto es natural, pues mientras dure el periodo de las aguas y hasta que no se halle en la isla el completo de las fuerzas de que ha de disponer el general en jefe, ningún suceso notable se espera que pueda ocurrir en el teatro de la guerra, aparte de los pequeños encuentros á que necesariamente dan origen el movimiento de las columnas, el relevo de destacamentos y en alguna ocasión, la osadía de los separatistas.

Aunque nadie dió crédito á la noticia, informes posteriores han desmentido el rumor telegrafiado ayer á un periódico de la mañana, de que había fallecido el general de división Don Pedro Mella.

En un despacho oficial que se recibió anoche, referíase el general Martínez Campos á un asunto del que ayer mismo le dió cuenta el señor Mella, y esto desvirtúa por completo el falso rumor.

Otro combate.—Bajas de los insurrectos.—Incendio de Benajagua.

Un telegrama de la Habana recibido el jueves en Nueva York y del cual dan cuenta á nuestro colega *El Imparcial*, participa que ha ocurrido un importante combate en Benajagua provincia de Santa Clara.

Una numerosa partida de insurrectos atacó á dicho pueblo, donde hay un pequeño destacamento de nuestras tropas.

La lucha fué larga y sangrienta; pero los rebeldes tuvieron que huir al fin, dejando en el campo 40 hombres entre muertos y heridos. Al marcharse incendiaron el pueblo.

Noticias de los yankees

Un telegrama publicado por el *Herald* en su edición de París de ayer dice que las tropas mandadas por los generales Navarro, Sandoval Salinas, Loño y San Luis, atacaron á Maceo, regresando á los puntos de acuartelamiento con algunas bajas producidas, más que las balas por las enfermedades.

El mismo *Herald* publica otro despacho de Nueva York, á cuyas informaciones da carácter semi-oficial, pretendiendo que el Gobierno americano, en el caso de que no se hubiese concedido la indemnización Mora, tenía preparada la ocupación de la Habana, como los ingleses ocuparon á Corinto en caso semejante.

¿De qué cabeza habrá salido semejante fanfarronada?

Ataque á los trenes

El Criterio Popular, de Remedios, dice en su número del 30 de Julio:

«Desde el medio día del domingo corre el rumor de que una partida insurrecta ha aparecido por Rojas, á distancia de una legua de Ciudad y otra por Resbalosa, á tres kilómetros de la misma.

Según versiones, la de Rojas se compone en parte de la de Perico Diaz, los Ratós y Balaños, y la de Resbalosa se ignora el que la capitanea, haciéndose ascender de 120 á 130 hombres, todas unidas, entre Infantería y Caballería.

El domingo, según se cuenta, entró una de las fracciones de esa partida en el poblado de Rojas, desprovisto de fuerzas llevándose casi todas las existencias del establecimiento del señor Alvarez, habiendo además roto los aparatos del telégrafo y del ferrocarril y cortado los hilos de éste y el teléfono de la Guardia civil.

Ocurrencia en vía ancha

Previendo el señor administrador de los ferrocarriles que podía suceder lo propio que al de vía estrecha, al tren general procedente de la Habana, envió hacia Camajuani, una máquina exploradora, una hora antes de la llegada de éste, y notando el maquinista al llegar al kilómetro 13 que algunos carriles estaban muy flojos, abrió las válvulas de la locomotora y pasó con gran velocidad, no sin habérselo hecho desde la manigua una descarga.

El tren general de viajeros y la máquina exploradora se detuvieron en Taguayabón hasta las ocho de la mañana.

Reina la mayor indignación en el vecindario por los hechos vandálicos que quedan enumerados.

La autoridad militar envió fuerzas acompañando á los reparadores de la línea, habiendo

quedado ésta arreglada, así como el telégrafo y el teléfono de la Guardia civil.»

Rasgos patrióticos

De *El Avisador Comercial*, de la Habana, tomamos las dos siguientes noticias:

«La Directiva de la Lonja de Viveres acordó esta mañana por indicación del presidente señor Quesada, debida á los señores generales Arderius y Delgado Parejo, entregar á dichas autoridades una letra de 20.000 pesos oro americano para la adquisición de lanchas cañoneras cuyo modelo se presentó oportunamente, y cuyo coste ha de ser de 4 á 5.000 pesos cada una.

Este donativo en nada afecta á la organización de los escuadrones del Comercio que en breve quedarán dispuestos para marchar á operaciones.

Ayer mismo se cumplió el acuerdo tomado por la directiva, que representa el comercio y la industria en la suscripción patriótica del comercio de la Habana, comprándose á los señores J. M. Borges y Compañía una letra sobre Nueva York, que fué entregada al excelentísimo señor general de Marina para que pudiese salir ayer mismo por el vapor americano.

La letra importó 22.389 pesos oro. Los señores Borges cedieron el giro á 9 y 1/4 por 100 premio libre de corretaje, y el valor efectivo de dicha letra es de 20.400 pesos, que se dedicarán á la compra de lanchas cañoneras cuyo coste se calcula de 4 á 500 pesos oro americano cada una.»

Inconvenientes de la bicicleta

Le Temps, de París, publicó hace días un artículo de M. de Wyzéwa resumiendo las opiniones de sir Benjamin W. Richardson, notable médico inglés, acerca de los daños que ocasiona en nuestro organismo el uso del velocipedo. Como creemos que estas opiniones pueden ser de interés para nuestros lectores, reproducimos á continuación el artículo de monsieur de Wyzéwa.

«Es sir Benjamin Ward Richardson, además de uno de los primeros médicos de Inglaterra, ciclista veheméntísimo y decano quizás del ciclismo en su patria.

Hace ya mucho tiempo que por primera vez vió en una Exposición de higiene, en Leamington, un aparato de locomoción muy singular, compuesto de tres ruedas, y la curiosidad le indujo á ensayarlo en seguida.

Había ido allí con objeto de presidir un Congreso médico, que se verificaba al mismo tiempo que la Exposición, y faltó poco para que bajo su presidencia se transformase la sabia Asamblea en gran record velocipédico.

A partir de ese día, el doctor Richardson figura entre las eminencias del ciclismo inglés.

Personalmente, por decirlo así, no ha practicado más que el triciclo, y fuerza es ver con qué cariño describe su *Salve*, explicando sus

defectos, pero conservándole un cariño semejante al que tendría un paladín de las Cruzadas á su caballo de batalla.

«Es, dice, una máquina un tanto pesada, con ruedas demasiado altas y algunos defectos más, pero siempre me ha servido perfectamente.

Juntos hemos recorrido más de un camino, trepado más de una cuesta y bajado más de una peligrosa pendiente.»

Y no es sólo el Sr. Richardson uno de los decanos del ciclismo, sino que ha sido, desde sus comienzos, uno de sus más influyentes apóstoles. El mismo lo declara, sin vanidad alguna: «Nunca he dejado de gustarme el ciclismo; y como esta es una afición que he tenido muchas ocasiones de patentizar, quizás haya contribuido á su difusión y popularidad.»

Siendo así, no parecerá extraño que un periódico americano se haya dirigido á sir Benjamin para pedirle su parecer, en su docta y doble calidad de higienista y ciclista, acerca de los efectos higiénicos de la velocipedia.

Nadie tenía más autoridad que él para tratar del asunto, siendo de temer únicamente que el apasionamiento personal del sabio triciclista le hiciese cerrar los ojos á los inconvenientes de un *sport* que tanto le agrada.

Pero lo sucedido es precisamente lo contrario. Despréndese del artículo del doctor Richardson cierta melancolía, semejante á la de las confesiones de creyentes que han dejado de creer ó de apóstoles cuyos ojos han comprendido la vacuidad de sus doctrinas. El decano del ciclismo inglés aparece desengañado, y al través de las buenas palabras, que aun prodiga á su triciclo, y en general á los velocipedos, deja entrever que, en adelante, no usará de estas máquinas sino obedeciendo á la impulsión recibida, y como un enfermo que continua tomando una medicina después de haberse convencido de sus malos efectos.

El artículo del doctor Richardson no viene á ser otra cosa más que la enumeración de los perjuicios que ocasiona el ciclismo.

Por él sabemos que el uso del velocipedo ha contribuido á curar ciertas enfermedades, tales como la gota, la dispepsia, las varices, la melancolía y muy particularmente la anemia. Diríase, sin embargo, que aun en el caso de estas enfermedades, sir Benjamin no tiene ya un convencimiento tan profundo como antes en la eficacia del remedio; quizás, al fin y al cabo, haya pasado con esta medicina como con otras muchas que han curado durante cierto tiempo; pero que, á la hora menos pensada, dejan de producir saludables efectos. ¡Cuántas no hemos visto aparecer y desaparecer, de algunos años á esta parte, sin ocuparnos de la historia de la medicina, que no es más que la narración de una serie de experimentos!

Pero los inconvenientes del ciclismo son en cambio claros, y, al decir del doctor Richardson, tienden á ser mayores en el transcurso del tiempo.

La primera y más grave de ellas consiste en deformar la cintura de los muchachos y en

arruinar su salud para el resto de la vida. Cuantos, después de los veintidós años, se dedican al ciclismo, se exponen á toda clase de peligros; como que tienen grandes probabilidades de lesionarse la espina dorsal, que como es sabido, tarda mucho tiempo en solidificarse, y desviarla de su posición normal. El corazón padece también, porque los movimientos del ciclista lo aceleran y lo cansan. Además, el uso del velocipedo desarrolla en los jóvenes ciertos músculos en detrimento de otros, precisamente los que necesitan menos desarrollo, como son los de las extremidades inferiores.

Si es funesta para los muchachos la práctica del velocipedo, más aún lo es para los profesionales, quienes, según el doctor Richardson, no se libran de sufrir, tarde ó temprano, el castigo de su exceso de cansancio.

Para terminar, diremos que, respecto de los aficionados, el doctor Richardson los amenaza con insomnios, palpitaciones del corazón y desórdenes nerviosos, que les aconseja moderar lo más posible la práctica de su *sport*, y concluye advirtiéndoles que no se fíen de los primeros buenos resultados del ciclismo porque éstos, con el tiempo, suelen atenuarse y aun sustituirse por efectos de género muy distinto.»

Marruecos

Alarma en Saffi.—Paralización mercantil.—Saqueo.—Rebeldes y a íctos.

Una carta que desde Saffi dirigen con fecha 10 á un periódico de esta corte, contiene pormenores interesantes acerca de la agitación y tumultos producidos por los moros de las cercanías de aquella ciudad marroquí:

«La alarma es grande—dice el corresponsal—y no sin fundamento. Anoche hubo llamaradas y hogueras encendidas en varios puntos, señales para que acudan las kábilas afines. Hoy han salido los insurrectos, dicese con el intento de asaltar la alcazaba del gobernador Aisa, y los *Roalis* han seguido para unirse y apoyar á los rebeldes. Por la gente que viene del campo sabemos que «habla la pólvora» y que el tiro es incitante. Acaso esta noche ó mañana lleguen las primeras noticias ó partes designadas, de los que, por supuesto, habrá que dar hasta que reciban confirmación.

Por el desagradable incidente del día 7, ocurrido en las mismas puertas y al amparo de las murallas de la ciudad, sabemos que algunos cónsules han dirigido una comunicación al bajá de Saffi, protestando por daños y perjuicios contra quien de derecho correspondía; otros discretamente se han limitado á recabar de la primera autoridad local, declaración formal y categórica por la seguridad de vidas é intereses de los súbditos y protegidos de las naciones que respectivamente representan en ésta. Páreceme éste el proceder más acertado, y, según tengo entendido, en este sentido ha dirigido al bajá su comunicación el digno cónsul de España.

356 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

puso Cecilia con su sencillez angelical; no hay nadie en el castillo que pueda protegeros mejor que yo, y lo haré de muy buena gana.

—¿Cómo! señorita queréis . . .

—No quiero que os prendan, no quiero que el duque de Chatillón se lamente ni se desespere, ni se entregue á ningún otro acto de rebelión para libertaros. . . . Seguidme.

—¿Adónde me conduciréis?

—A mi cuarto, en donde estareis en la más completa seguridad.

—Pero. . .

—Vienen: ¿ois los pasos de las gentes del rey?

Ya suben la escalera; huyamos ó estais perdida.

Al decir esto Cecilia cogió la mano de la señorita Duranci, quien dejándose conducir, siguió á su protectora que echó á correr hacia el extremo de la galería, sin advertir que otra persona oenla entre las tinieblas la seguía en silencio.

Las dos jóvenes llegaron en un momento á la habitación particular de la señorita Champfort, la cual se componía de muchas piezas pequeñas amuebladas con lujo: los ricos tapices que cubrían las paredes y suelo de esta habitación ahogaban el ruido. Reinaba en ella una oscuridad completa, y las doncellas de Cecilia habían salido todas para informarse de lo que pasaba en el castillo. La pupila de la duquesa condujo á la actriz á tientas hasta un sillón, y después de hacerla sentar en él, le dijo:

EL ESPECTRO DE CHATILLÓN 353

desmayaba al oír esta palabra cruel, corrió á abrazarla murmurando:

—Perdonadme madre mía; no se lo que me digo. . . Estoy loco. . .

Y al decir esto se dirigió á la puerta del salón.

—Quedaos, Francisco, exclamó la duquesa; os perdono, pero no salgais de aquí. . . lo mando.

El señor de Chatillón, sin hacer caso de sus palabras, bajó rápidamente la escalera principal.

—Es menester que vaya tras él, dijo la mariscalca con agitación dirigiéndose á Cecilia; de lo contrario no hará más que agravar nuestra triste posición. Además quiero ver á esos exentos y acallar con dinero y promesas el hecho de esta mañana. Vos querida niña, idos á vuestra habitación y cerraos bien, para no oír siquiera estas desagradables escenas; ya cuidaré de nadie vaya á molestaros.

La mariscalca salió corriendo en busca de su hijo.

Imposible fué á la señorita de Laferté el ceder á la invitación que acababa de hacerle la duquesa. Su corazón latía con violencia y sus piernas se negaban á sostenerla. Sin embargo, la joven escuchaba con avidez los ruidos que venían del patio; al principio se oían voces anemadas á las cuales dominaría la voz fuerte y sonora del duque, hasta que al fin la discusión,

Lo cierto es que nuestra situación no es nada envidiable, pues no solamente entorpecimientos, sino paralización completa de todas las transacciones comerciales es la inmediata consecuencia de todas estas revueltas y agitaciones, causando graves perjuicios al ya casi arruinado comercio.

El día 7, por ejemplo, nos hallábamos ocupados en las habituales tareas comerciales en nuestros almacenes, extramuros de la ciudad, cuando repentinamente nos sorprendieron las balas que caían dentro del mismo edificio; tuvimos que cerrar precipitadamente y abandonar todo para entrar en la ciudad a cuidar de nuestras familias, y aun en nuestras propias casas no estábamos seguros, pues las balas pasaban sobre los techos y azoteas, con dirección al mar, algunas cayeron en las casas residencias de los cónsules de Austria, Portugal y de Italia, como también en las casas de particulares, incluso en la mía.

Una pobre mora que se hallaba en una azotea lavando ropa fué muerta por una bala, y otras dos, moras también, en otro local, gravemente heridas.

Con dificultad pudimos entrar en la ciudad, pues habían ya cerrado las puertas, dejando solamente abierto un pequeño postigo, y como quiera que era mucha la afluencia de gente, unos que pugnaban por salir y otros por entrar con gran trabajo, y después de largo rato y haciendo esfuerzos increíbles, pudimos abrirnos paso y penetrar en la ciudad.

En este momento me comunican que las tropas del gobernador Aisa han penetrado en una casa de campo construida á la europea, y propiedad de una respetable casa de comercio inglesa, llevándose ganado de todas clases destruyendo muebles y derribando parte del edificio, rompiendo puertas y ventanas y arrancando árboles frutales, arbustos, etc. Dicha casa está situada en un lugar denominado *Tacabrot*, al N. E. de esta ciudad y distante de ésta sobre tres millas.

Dícese que amenazan destruir también el cortijo y huerta con casita de campo propiedad del cónsul inglés, situado hacia el S., en *Séheb*.

El bajá de Saffi ha mandado recado á los cónsules que prevengan á los respectivos súbditos y protegidos que tengan tiendas de géneros, etc., en Rabat, que retiren las mercancías y valores, entrándolos en la ciudad para más seguridad.

Agrava nuestra penosa situación la rivalidad que actualmente, y por desgracia, existe entre el gobernador de Saffi y el de *Abda Aisa Ben Amar*: cree éste que los rebeldes hallan buena acogida en esta ciudad, en tanto que á sus adictos se les rechaza: efectivamente, el día 7 el *Shej Hach Merá* llegó con intención de permanecer en la ciudad, y nuestro gobernador se lo prohibió, pues temía prudentemente fuese causa de algún conflicto, porque este *Shej*, que hacía causa común con los rebeldes, abandonando luego á estos, se pasó al lado de los adictos al gobernador Aisa, y los rebeldes no habían de perder ocasión que se les presentase par vengarse del que consideraban traidor; por este motivo juzgó el bajá que no era prudente la estancia del referido *Shej* en Saffi.»

POR CORREO

Paris 23.—Copenhague.—Durante la última noche se desencadenó una violenta tempestad en toda la Jutlandia septentrional, resultando incendiadas más de 50 alquerías, y muer-

to mucho ganado. También pereció una persona.

Paris 23.—Bruselas.—La *Estrella belga* se hace eco del rumor de que han ocurrido nuevas escaramuzas entre los derviches y las tropas del Congo en Mboman, resultando muertos algunos oficiales belgas.

Paris 23.—Sofía.—El redactor Swoboda ha sido condena á dos años de cárcel por haber dicho que el príncipe era el autor moral del asesinato de M. Stambouloff.

Paris 24.—En los círculos políticos se comenta el viaje del sultán de Marruecos desde Fez á Mabrakeck, con propósito según se dice, de evitar continúen los trabajos preparatorios de las potencias para establecer consulados cerca del Sultán.

Créese sin embargo que por efecto del estado de insurrección en que se halla el país no podrá pasar de Mequinez.

Paris 24.—El periódico inglés *The Globe* trata en su último número de las declaraciones hechas por el Gobierno británico respecto á su decidido propósito de considerar la ocupación de Egipto como base de su política.

Paris 24.—El 17 del próximo Septiembre comenzarán en Roma las fiestas conmemorativas de la entrada de las tropas en aquella capital.

Habrán ejercicios de sport, inauguración de un monumento conmemorativo, visitas á las tumbas de Víctor Manuel y Garibaldi etc.

Paris 24.—Tánger.—El tío del Sultán de Marruecos ha rehusado aceptar el cargo de virrey de Fez, á causa de la actitud indecisa de las tribus del Norte.

En el ministerio de la Guerra se desmiente que se halle enfermo en Madagascar el general Duchesne.

San Petersburgo.—El *Novosti* insiste en que Rusia, Alemania y Francia no dejan que Inglaterra obre sola en China y en Armenia.

Paris 24.—El general Duchesne telegrafía desde Madagascar con fecha 20 del actual que marcha con la brigada de Voyron para atacar la posición de Andriba.

Paris 25.—Palermo.—Ha estallado la caldera del establecimiento titulado «Molinos de Sommarco». El edificio se ha venido abajo, quedando enterrados seis obreros. Se han encontrado tres cadáveres y hay 20 heridos, algunos gravemente.

NOTICIAS

De las Provincias:

Dicen de Cádiz que la Compañía Trasatlántica ha adquirido seis cañones Hontoria de nueve centímetros y dos piezas Plasencia de bronce comprimido, destinándolo al artillado de los vapores-correos.

Las barcas que transportan á los soldados á bordo del *Antonio López* hicieron algunas averías en el costado del trasatlántico, por efecto del vendaval de Levante. No ocurrió ninguna desgracia personal.

La lancha de vapor *Tortosa* zozobró haciendo explosión la caldera.

Los tripulantes se arrojaron al agua salvándose todos.

Los operarios de la Trasatlántica se apresuraron á auxiliarles.

Dicen de Gónova que la policía ha dado aviso de que varios socialistas italianos se dirigen á España para contribuir á la propaganda de su partido.

Un horroroso incendio ha destruido en Córdoba una enorme extensión de monte bajo y pastos, en las haciendas «Los Villares», «El Rosal» y «La Tierna».

En la Catedral de Logroño se conmemoró el aniversario de la muerte de don José Sagasta con solemnes honras fúnebres costeadas por el municipio. Asistieron al acto el Ayuntamiento acompañado por la banda municipal, las autoridades superiores y una gran multitud de personas.

Todo Logroño se asoció á esta manifestación de duelo, cerrando las tiendas durante los funerales.

El señor Sagasta ha recibido emocionadísimo innumerables pruebas de afecto en esta ocasión.

Dicen de Lucena que hallándose anteayer una pareja de la guardia civil de servicio en la carretera, á tres kilómetros de Espejo, pasaron por aquel sitio tres hombres, dos á caballo y uno á pie, con una piara de cerdos.

Dióles el jato! la pareja, siendo contestado con dos disparos, uno de cuyos proyectiles hirió gravemente á un guardia.

La guardia civil de los pueblos inmediatos ha recibido orden de perseguir á los criminales.

En la fábrica de Tabacos de Valencia se han reanudado los trabajos. La Compañía Arrendataria de Tabacos ha acordado gratificar á los bomberos que tomaron parte en la extinción de incendio de la Aduana, con una cantidad igual á la que, según la nota de la Alcaldía, se invertió en aquel servicio.

Parece que además la citada Compañía trata de demostrar su satisfacción á la brigada en algo más, que no se ha dicho que podrá ser.

Entre las familias de los naufragos malagueños del *Reina Regente* se han distribuido diez mil seiscientos cuarenta y cuatro pesetas, cantidad que ha correspondido á aquella provincia de la suscripción nacional.

Algunos de los industriales premiados en Chicago se lamentan de haber quedado disuelta la comisión de dicho certamen internacional y no haberse repartido todavía algunos de los premios.

El alumbrado eléctrico inaugurado recientemente en la villa de Deva, está produciendo satisfactorios resultados.

La fuerza motriz es transportada de Elgoibar, distante 12 kilómetros, utilizando corrientes alternativas á 2.000 volts, y corrientes polifásicas y transportando éstas en baja tensión á la entrada de la población.

Durante el día esta fuerza con su motor eléctrico dará movimiento á una fábrica de harinas.

El alcalde de Córdoba ha reunido á los panaderos de la localidad para excitarles á que favorezcan en lo posible á los pobres labradores que no pueden dar salida á sus trigos, llegando á colocarse en una situación difícil.

Los panaderos prometieron atender el ruego del alcalde, y al efecto han hecho varios pedidos de trigo.

Un terrible pedrisco, que cayó durante un cuarto de hora, ha dejado arrasada gran parte

de los campos del término de Tarazona y de los pueblos próximos de la provincia de Zaragoza.

De resultados del pedrisco muchos labradores han resultado heridos, pues las piedras de menor tamaño eran como huevos de paloma.

Las noticias de San Sebastián dicen que se siente allí un calor horrible. Durante las horas del sol apenas transita gente por las calles.

El *Diario de Huesca* dice también lo siguiente sobre el calor de estos días:

«En Huesca se deja sentir el fenómeno extraño en esta época de Agosto, de unos calores intensísimos, que no se templan durante las horas de la noche. Temperaturas caliginosas propias de los trópicos de Cáncer y Capricornio en desierto arenoso, desprovisto de vegetación.

No se respira ni de día ni de noche, y se observa que esto ha producido afecciones de garganta y oídos, debido á la excesiva sequedad del aire á tan altas temperaturas, que produce efectos de catarro, por causas inversas.»

Participa el alcalde de Navafria (Segovia) que ha sido hallado el cadáver del vecino del mismo, Francisco de la Mata muerto por una chispa eléctrica.

Leemos en un periódico de Madrid: «En una timba de la calle de Echegaray, esquina á la de la Visitación, riñeron anoche dos jugadores, saliendo heridos los dos.

Uno de ellos escapó metiéndose en un coche y dándose á la fuga; el otro, cuyo nombre es Antonio Fernández, fué llevado á la casa de socorro del distrito del Congreso, donde le curaron de una leve herida en el pecho.

También se presentó esta madrugada el delegado del distrito del Hospicio en el café situado en la calle de Fuencarral, núm 109, en donde según comunicó al juzgado, se jugaba á los prohibidos.

Varios de los jugadores huyeron, consiguiendo detener á dos de ellos, ocupándoles 22 pesetas en metálico y dos barajas.

Con el correspondiente atestado fueron llevados los detenidos al juzgado de instrucción de guardia.»

En Rábanos, pueblo de la provincia de Burgos, próximo á Prado-Luengo, cayó ayer tarde una chispa eléctrica que produjo la muerte de una mujer é hirió á cinco individuos.

Días pasados se sintió en Coid un violento temblor de tierra que, afortunadamente, no produjo desgracias. El fenómeno sísmico duró veinticinco segundos.

En el mismo pueblo un monte quedó destruido por las llamas. Están presos varios pastores, de quienes se sospecha le hayan puesto fuego.

Las pérdidas ocasionadas por este siniestro son de consideración.

De las Islas:

Menorca

Leemos en *El Noticiero* de Ciudadela del día 24:

«En la tarde de ayer el conocido industrial D. Bartolomé Pons se hallaba en la *platja gran*, y viendo salir del fondo unas burujas, sospechó lo ocurrido y echándose tal como estaba al agua, logró sacar á nadá á un niño que se ahogaba y que fué entregado á su padre que en dicho sitio se hallaba sin apercibirse de lo que pasaba.

»La obra del señor Pons merece un aplauso y nosotros se lo damos.

—Tal ha sido la abundancia de pescado expuesto estos días á la venta en el mercado de Mahón que el caramelo se ha vendido al infimo precio de veinte y hasta quince céntimos de peseta la carnicera de 1.200 gramos.

—Por el cuerpo de vigilancia fué detenido en Mahón un sujeto vecino de Villacarlos como presunto autor de la agresión de que fué objeto don Juan Orfila en la noche del 17 de los corrientes. Fué puesto á disposición del Juzgado é ingresó á la carcel.

Felanig

Desde ayer por la mañana ha cambiado completamente la temperatura. El sol que nos achicharraba días pasados no apareció durante todo el día de ayer.

A las diez de la noche cayó sobre esta población una lluvia torrencial que duró más de una hora.

Esta lluvia debe haber sido casi general en toda la isla pudiendo solo asegurar que llovió en los pueblos de Campos, Santanyí y Manacor.

Nuestros campesinos están satisfechos en extremo de la lluvia que ha caído pues si no llega á suceder así hubiera sido casi nula la cosecha de vino este año.

No se crea que esta lluvia haya sido suficiente para que alcance la cosecha la misma cantidad que años anteriores pero de todos modos puede creerse que ha aumentado en un 70 por ciento la cosecha que se presentaba.

Sigue la afluencia de forasteros con motivo de las fiestas de San Agustín.—C.

25 Agosto de 1895.

De la Capital:

Ayer tarde en la plaza de Toros se verificó la novillada que se había organizado á beneficio de la Sociedad Protectora de la Infancia.

debilitándose poco á poco, concluyó por extinguirse enteramente. Cecilia pensó que la mariscala había logrado apaciguar á su hijo mientras que las luces que veía cruzar de un lado á otro le decían que habían empezado las pesquisas.

Hasta este momento, Cecilia no había podido dominar su debilidad, y se dispuso á retirarse á su habitación situada al extremo opuesto del castillo. Para llegar á ella tenía que atravesar un inmenso corredor en el cual reinaba en este instante una calma completa. Aun lado del corredor había una línea de ventanas opuestas cuyo alféizar era muy profundo, y en la parte opuesta se encontraban los cuartos de los criados. Todas las puertas estaban cerradas, y la jóven no oía más ruido que el que producía su ancho vestido de seda al rozar sobre los baldosas de mármol.

De repente vió salir una sombra de un ángulo oscuro y dirigirse hácia ella Cecilia estuvo á punto de arrojar un grito, pero conteniéndose preguntó con voz asustada:

—¿Quién va? ¿qué quereis?

La persona desconocida, fuese por falta de resolución ó que á su vez tuviese miedo, no respondía.

—Señora, dijo al fin una voz de mujer, por Dios, compadeceos de mí, salvadme.

—¿Quién sois? preguntó la señorita de Laferté con timidez.

—Una triste mujer á quien se busca para llevarla á una triste prisión de Estado. Había venido aquí para pedir asilo; pero un accidente me ha separado de mi guía, y hace algunos instantes que ando perdida por esta inmensa casa sin saber adónde dirigirme. Las gentes de armas guardan todas las salidas, y si no os compadeceis de mí van á prenderme.

—Entonces sois la que ama al duque de Chatillón, repuso Cecilia con emoción: la que ocupa exclusivamente su pensamiento, la que prefiere á su fortuna, á su familia y á su misma madre? Decidme, ¿sois vos?

En tanto que decía esto Cecilia cogió el brazo de la suplicante, llevándola hácia una de las ventanas con el objeto de examinarla á la débil claridad del crepúsculo; pero la señorita de Laferté pudo tan solo ver la forma esbelta de una mujer cuyas facciones se ocultaban bajo una máscara de terciopelo.

En tanto que Cecilia trataba de ver á la Duranci, no era menor la oscuridad de la cómica por conocer la señorita de Laferté. Sin embargo gracias á la oscuridad, el deseo de ambas quedó frustrado. Al fin la actriz dijo con un acento singular:

—¿Y vos, sin duda sois la señorita de Laferté—Champfort, parienta de la mariscala de Chatillón? Perdonad el haberme dirigido á vos..

—¿Y por qué no podiais dirigiros á mí? re-

Los palcos y el estrado de honor se vieron completamente llenos, habiéndose reunido alguna concurrencia también en la parte destinada á la entrada general.

Para la presidencia se había dispuesto un elegante palco sobre la puerta de banderillas, donde pudieran lucir su escogida *toilette* las distinguidas señoritas que la formaban.

En la lidia, los novillos de Son Sant Martí dieron bastante juego, luciendo los noveles diestros y mostrándose infatigables.

El espectáculo, al cual asistieron cuantas familias conocidas se encuentran actualmente en esta ciudad, fué amenizado por las músicas del Regional número 1 y del Hospicio.

Por un agente de la autoridad fué ayer detenido un muchacho, presunto autor de la sustracción de unas trescientas pesetas verificada en una casa de la villa de Algaida, de donde es natural y vecino.

El concierto de ocarinas que darán esta noche los *Nuevos Montañeses* en el Teatro-Circo Balear, tiene un carácter puramente privado y para el cual se circularon solo determinadas invitaciones.

Se nos ha enviado un ejemplar de un folleto titulado «Transformaciones de la Casa Consistorial de Palma» artículos publicados por la prensa periódica desde 1.º de Marzo de 1894. — Primera Parte.—Palma de Mallorca.—Tipografía Católica Balear—1895. Consta de 204 páginas y va adornado con un plano que representa el artesonado de dicha Casa, mutilado por las reformas del interior y destruido por el incendio de 28 de Febrero de 1894. Agradecemos la atención.

Durante todo el día de ayer continuó el viento impetuoso del primer cuadrante que se levantó el domingo y que trajo durante la madrugada alguna tormenta por la parte del mar.

La atmósfera permaneció cubierta durante todo el día y á intervalos caían algunas gotas de agua como si propendiese á los chubascos. Pero no llegó á formalizarse la lluvia, en esta isla, á no ser por la parte de la montaña, en donde cayeron algunos chaparrones.

Noticias del ejército:

Se ha concedido la gran cruz de la orden del Mérito Militar al general de brigada D. Agustín Luque y Coca.

Han sido declarados aptos para el ascenso cuando por antigüedad les corresponda los comandantes de la escala activa del arma de infantería D. José Ferrer Tous y D. Ignacio Villalonga Durán, el primer teniente D. Miguel Lladó Durán y los primeros tenientes del arma de artillería D. Enrique Costa Font y don Juan Vannell Tuduri.

Infantería.—Destinos. El coronel D. Arturo Alvarez Maldonado de la Fuente, del regimiento Reserva de las Baleares número 1 á la zona de Getafe núm. 16, agregado. Los tenientes coroneles D. Ricardo Pérez Barrios, de la zona de las Baleares al regimiento Reserva de las Baleares núm. 2 de plantilla, y D. Ricardo Motta Sastre de la zona de Lorca núm. 48, á la de San Sebastián núm. 19 agregado. Los capitanes D. Rafael Rosselló Aloy, del regimiento Reserva de las Baleares núm. 1, secretario de causas en estas islas, al regimiento regional núm. 1 y D. Carlos Martín Cobos ascendido, del regimiento Reserva de las Baleares núm. 1 al mismo, D. Miguel Dalmau Serra del regimiento Reserva del Bruch núm. 95 al de Gravelinas núm. 89 de plantilla, D. Antonio Tur Salas, del regimiento Reserva de Filipinas número 70, al de las Baleares núm. 1 de plantilla y D. Antonio Ruiz Narvaz, del regimiento Reserva del Rosellón, al de Baleares núm. 2 de plantilla.

Se ha concedido al soldado del regimiento regional de las Baleares núm. 1 Francisco Montaner Cay la rescisión del compromiso voluntario con que sirve y se le autoriza para redimirse á metálico mediante la entrega de 1.500 pesetas.

Se ha denegado al soldado del mismo regimiento Anselmo Pujadas Salas la autorización para redimirse á metálico del servicio activo.

Una mujer que ayer tarde transitaba por una de las calles del arrabal de Santa Catalina se dislocó un pie.

Asistida por varias vecinas fué acompañada á su domicilio, que lo tiene en la Plaza del Vapor de dicho arrabal, donde fué curada por el cirujano D. Lorenzo Vaquer.

Durante la presente semana se verán en la Audiencia de este territorio, las causas siguientes:

Día 27.—Contra Enrique Sabater, por estafa.
Día 30.—Contra Manuel Huertas y otro por hurto.

A consecuencia de una incomunicación sufrida por nuestro aparato telefónico, no nos fué posible anoche obtener la relación de los cadáveres conducidos al Cementerio.

Mañana, á las diez y media de la misma, tendrá efecto en el Cuartel de Carabineros el consejo de guerra intruido contra el individuo de dicho cuerpo que tiempo atrás disparó un fusil

contra el paisano Lorenzo Grau (a) *Duet* en la plaza de la Paz causándole la muerte,

Presidirá el consejo el teniente Coronel del mismo cuerpo, primer jefe de la Comandancia D. Cipriano Cebrian.

Asistirán como vocales los capitanes don Eduardo Sanllorente y D. Juan Mérida, y los de infantería D. Alejandro Billon, D. José Carrion, D. José Moragues y D. Pedro Alonso.

Actuarán de suplentes los señores de igual graduación D. José Amengal y D. Pablo Franco.

La defensa del procesado está á cargo del teniente de infantería D. Plácido Pereyra.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del señor Alcalde reunióse ayer la corporación municipal con objeto de celebrar la sesión ordinaria en segunda convocatoria dando principio á las doce y cuarto.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada, después de una pequeña rectificación hecha por el señor Ferrá.

Se concedió un mes de licencia para ausentarse de esta capital al secretario de la Corporación D. Guillermo Roca.

En vista de la solicitud presentada, se acordó dar de baja en el padrón de vecinos de esta ciudad á D. Pedro Estarás y señora.

Se dió lectura á un dictamen presentado por la Comisión de Paseos y caminos, sobre un recurso presentado por varios vendedores de la Plaza de Abastos.

El señor Mayol pide que se pase á votación.

Después de una larga discusión entre varios de los señores concejales se pasó á votación dicho dictamen juntamente con otro presentado por la misma Comisión el día 26 de Julio último, y que el Ayuntamiento acordó que quedaría sobre la mesa y fueron ambos aprobados por 22 votos contra 8.

De acuerdo con lo informado por la Comisión de Hacienda, se acordó el traspaso desde la Sociedad *Crédito Balear al Fomento Agrícola de Mallorca* de las obligaciones municipales ó pagarés garantidos por varios señores de esta ciudad, por devengar en la primera el 6 y medio por ciento anual y comprometerse á tomarlos la segunda al 5'90 por ciento.

Se aprobó el acta de subasta verificada por el Ayuntamiento para la adquisición de 2.000 metros cúbicos de piedra machacada para el arreglo de sus caminos vecinales.

Se acordó que siguieran los trámites necesarios para el día del juicio de exenciones dos solicitudes presentadas por los mozos del actual reemplazo Sebastián Juan y Mateo Amengal.

Se procedió al nombramiento de los señores que deben formar la Junta Municipal.

Y después de un pequeño incidente ocurrido entre un Teniente de Alcalde y el señor presidente por no permitir éste que se discutieran en el Ayuntamiento asuntos que atañen sus atribuciones, se levantó la sesión.

El día oficial
28 Agosto 1895

Elecciones de diputados á cortes.—Con el resultado de las apelaciones referentes á reclamaciones electorales de los colegios especiales á que se refiere la hoja de 13 de Junio, se rectificó definitivamente el censo especial de las Universidades Literarias, de Amigos del País y Cámaras de Comercio publicándose de nuevo en número extraordinario del Boletín Oficial antes del 15 del próximo mes de Octubre. La Junta Provincial remitirá ejemplares del mismo sellados y firmados á la Junta Central del censo electoral, á la presidencia de las corporaciones respectivas al Presidente de la Audiencia Territorial y á los Jueces de primera instancia y Municipales. Del 15 al 20 de Octubre las Juntas encargadas de los censos especiales, dividirán su cuerpo el en secciones, no pudiendo pasar de 500 el número de electores de cada una, agrupándolas según su domicilio y nombrarán un Presidente ordinario y un Suplente y señalarán los locales en que se hayan de constituir las secciones de la dependencia de las corporaciones. La división y designación referidas se comunicarán á la Junta Central para su aprobación ó modificación y si el 1.º de Noviembre no hubiese resuelto, se entenderán aprobadas y en todo caso se publicará por la Junta Provincial, á la cual igualmente se remitirá la división y designación en el Boletín Oficial antes del 15 de Noviembre (Arts. 30 y 31 de la ley electoral de 26 de Junio de 1890 reformada por la de 26 Julio de 1892).

TELEGRAMAS
de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

De Alcoy.—Reanudado el trabajo Madrid 26 á las 8'30 m.
Dicen de Alcoy que una comisión del Ayuntamiento ha conseguido entenderse con otra de tejedores huelguistas consiguiendo que hoy se reanuden los trabajos.

Cuando termine completamente la huelga se pondrán en libertad los presos.

Un tercer cuerpo de Ejército.—Idea desechada.—Organización

Madrid 24 á las 8'35 m.
> > > 8'40 >

A pesar de las negativas de los centros oficiales se insiste en asegurar que en la segunda quincena del mes de Noviembre se enviará á Cuba el tercer cuerpo del Ejército.

Ha sido desechada la idea de llamar á los reservistas pertenecientes al reemplazo de 1890.

La base de la organización será la quinta de este año,

Irán los batallones señalados por turno para el embarque cubriendo las bajas los mozos correspondientes al próximo reemplazo. Ingresarán en proporción de dos compañías por cada batallón distribuyéndose entre ellos con objeto de recibir la instrucción en el menor tiempo posible.

Es posible que después del sorteo se anticipe el ingreso en filas manteniendo íntegro el plazo para la redención á metálico.

Se llamará á las filas el cupo íntegro de 90.000 hombres, señalándose para ir á Cuba 25.000 los cuales quedarán fuera de filas.

No se llamará á los excedentes de este cupo si no que se los tendrá en situación de licencia ilimitada.

Corrida de toros en Dax.—Comisario herido.

Madrid 26 á las 9 m.

Ayer se celebró en Dax una corrida de toros presidida por un dipucado y el Alcalde.

Se picaron y mataron los toros pero al salir el sexto, el comisario de policía bajó al redondel pregonando la suspensión de la corrida.

El toro le embistió hiriéndole gravemente en la pierna y en un ojo.

(EDICIÓN DE HOY)

Dos cañoneros mas

Madrid 26 á la 1 t.

En Glasgow ha sido botado felizmente el cañonero de trescientas toneladas que con el nombre de *Hernán Cortes* se ha construido en aquellos astilleros para el servicio de España.

En Cruve se botó también el *Pizarro*, otro cañonero, de igualesplazamiento que el anterior.

Las dotaciones de uno y otro irán directamente á Escocia para hacerse cargo de los buques y salir acto seguido de su entrega, para Cuba.

Aquellas se compondrán de cincuenta y tres hombres.

El otro cañonero, *Balboa* de igual clase que los anteriores, será botado á mediados de Septiembre próximo.

Reparaciones al María Teresa

Madrid 26 á la 3'10 t.

Con el fin de evitar la alarma que pudiese producirse en el Ferrol, el señor Ministro de Marina ha teleografiado al general de aquel apostadero, que las averías producidas en el casco del *María Teresa* se repararán en los astilleros del Nervión, porque allí fué construido y teniendo en cuenta sobre todo que el dique del Ferrol puede necesitarse para, en caso perentorio, poder reparar sus averías otros buques de guerra.

Término de la huelga

Madrid 26 á las 5'15 t.

Se han reanudado los trabajos en los talleres mecánicos de las fábricas de Alcoy.

Del ramo de tejedores asistieron todos. Inicianse corrientes de cordialidad entre patronos y obreros.

Los fabricantes han pedido al Gobernador que retire la guardia civil que custodia las fábricas.

Mencheta

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER	
VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	64 00
Cambio Mallorquín	4 00
Fomento Agrícola.	65 00

Ferro-carriles de Mallorca	31 00
Alumbrado por Gas	111 00
Salinas de Ibiza	00 00
La General Mallorquina	00 00
Bonos municipales.	33 00
La Isla Marítima	41 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros	6 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 26 de Agosto á las 4 t.	
4 por 100 interior perpétuo.	67 60
4 por 100 exterior perpétuo.	76 55
4 por 100 amortizable	80 90
Cubas.	101 00
Banco de España	387 00
Tabacos	189 50
Francos	18 15
Libras.	29 97
Barcelona 26 de Agosto á las 4 t.	
4 por 100 interior	67 50
4 por 100 exterior.	76 55
4 por 100 amortizable	80 90
Cubas 86.	101 25
Coloniales	0 00
Nortes	2 00
Francia	18 00
Madrid	67 40
Paris	64 87
Renta francesa	000 00
Londres	00 00

Oficinas públicas

Ayuntamiento de Palma

Acordado por este Ayuntamiento en sesión de hoy el traspaso á favor de la Sociedad «Fomento Agrícola de Mallorca» de las Obligaciones Municipales garantidas por mayores contribuyentes, á la orden del «Crédito Balear», se anuncia al público el acuerdo á efectos de reclamación para ante la Junta Municipal y por término de 15 días á contar desde la fecha.
Palma 26 Agosto de 1895.—El Alcalde, Jaime Salom.—El Secretario accidental, Pedro Bordoy.



Doña Antonia Pujol
y Amengual de Segovia
HA FALLECIDO
(E. P. D.)

Su desconsolado esposo, hijos, hijas, hijos políticos y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará hoy á las siete de la mañana en la parroquia iglesia de San Jaime y seguidamente á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria—*Concepción, 44.*
No se invita particularmente.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:
Día 23.—Varones 1.—Hembras 4.
Día 24.—Varones 3.—Hembras 3.

Matrimonios:
Día 23.—Ninguno.
Día 24.—Don Gregorio Cañellas y Estarellas, con doña María Mesquida Pou.
Don Juan Más Fornés con doña Margarita Tugores Alomar.
Don Francisco Torres Casanovas, con doña Josefa de la Cruz Moreno.
Don Antonio Maimó Más, con doña Magdalena Cantallos Pou.
Don Francisco Valls Aguiló con doña Catalina Segura Segura.
Don Juan Felin Brotad, con doña Coloma Barceló Nicolau.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:
Estado de la atmósfera.—Despejada con *stratus*.
Id. del horizonte.—Desdajado por su parte mar y algo calmoso por la tierra.
Dirección del viento.—E. fresquito.
Estado del mar.—Rizada del viento, fuera en los gran marejada.
Buques a la pista.—Varios bordeando para ganar el puerto.
Indicaciones del Vigta de Porto-pt.—Varios buques cuadros de vela desconocidos.
Incidencias.—Al orto había viento fresco del E. cielo cubierto, mar rizada, durante el día fué duro el viento calmado á la caída de la tarde, siendo fresquito al ocaso.
Noticias.—Entraron en el día de hoy una polacra goleta española procedente de Marsella, y de arribada un bergantín goleta italiano procedente de Argel; no hubo salidas.

Mataderos:
Día 26.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Cochinos, 2.—Vacas, 0.—Toros, 00.—Novillos, 00.—Terneras 6.—Carneros, 23.—Ovejas, 29.—Borregos, 0.—Corderos, 37.—Cabras, 2.—Cegajos, 0.—Cabritos, 1.—Cerdos, 0.—Cardas, 0.—Lechonas, 0.
Volateria.—Gallinas, 32.—Pollos, 51.—Gallinas, 102.—Pavos, 2.—Pavas, 5.—Palomas, 00.—Patos, 0.—Conejitos 3.

Cultos para mañana

En San Agustín fiesta solemne en honra de su titular á las siete de la mañana misa de comunión general por el Excmo. é Ilmo. señor Obispo: á las diez se cantará *tercio* y la misa mayor á grande orquesta cantándose la *Misa* Encarística del maestro Torres, con sermón que predicará el padre Miguel Guillén S. J. A las siete de la tarde continuación de la novena en honra de la Virgen del Socorro predicando el padre Conrado Muñoz.



Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Marzo

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8 1/2 mañana, 2 15 y 6 15 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla, á las 6, 11 30 (mixto) mañana y 5 30 tarde. De La Puebla á Palma y Manacor, á las 6 35 mañana, 12 30 (mixto) y 6 tarde. Palma 8 de Marzo de 1895.—El Director General, Guillermo Moragues.

Vapores y Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sabados 9 mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

Entradas

Lunes 11 mañana, de Barcelona (via Sóller); y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sabados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

(Provisional durante 15 días)

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde. De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Semanas de Mallorca

Abril: Domingo 22 Santa María Mag. Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maç). Jueves 10, Inca (Dijous bô), Domingo 13, Sóller y Felanitx; id. 20, Sencelles. Id. 27, Manacor y Binisalem; Julio: Viernes 20, Felanitx; Miércoles 25, Manacor. Agosto: Domingo 19, Sineu, Martes 28, Felanitx. Septiembre: Domingo 16, Manacor; id. 23, Felanitx; Domingo 30, Lluchmayor. Octubre: Lunes 1, Lluchmayor; id. 8, Felanitx; id. 15, Felanitx; id. 22, Inca; id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, La Puebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollença y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous bô); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuïri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sencelles.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca. Lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Llegd., HORAS. Lists destinations like Andorra, S. Arracó, Capdellá, Calviá, Esporles, Establimer, Estallenc, Banyalbufer, Puigpunyent, Valdemosa, Deyá, Sóller, Bunyola, Lluchmayor, Santanyi, Campos, Sencelles, Sta. Eugenia, Felanitx, Algaida, Montuïri, Porreres.

hojas del Calendario

AGO TO AGOSTO Luna nue a el 20 Cl. creciente e 27 Sale el sol á las 5 10 Pónese á las 6 42 Cl. creciente el 27 Luna llena el 4 Sale el sol á las 5 21 Pónese á las 6 40

27 28

16 5.—Muere en Madrid, el Fénix de los ingenios, Lope de Vega Carpio. 18 0 Nace en Vich e insigne escritor e tolico Pbro Jaime Balme. 239 La Trans 126 verberación del co razón de Santa Teresa de Jesús San José de Calasanz fr.

L' UNION

Compañía francesa de seguros contra incendios fundada en 1828

Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑÍAS FRANCESAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión de gas de alumbrado, del vapor, de LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

Table with financial data: Capital social 10.000.000 Francos, Reservas 7.650.000, Primas á cobrar 69.244.813, Total 86.894.813.

Table with financial data: Capitales asegurados 14.316.979.859, Siniestros pagados 176.000.000.

SEGURO DE COSECHAS

Esta antigua Compañía asegura también contra el incendio, los de trigo, cebada y avena, tanto en pie como segadas, en gavillas y sobre la era. Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22 y 24.—Director M. Gés.—Subdirector en Mallorca: B. Homar, Virgen de Lluch Palma.

VAPOR DIRECTO DE PALMA A LAS ANTILLAS

COMP. NIA DE VAPORES TRASATLANTICOS DE PINILLOS, IZQUIERDO Y C. Saldrá de este puerto para Puerto Rico, Habana y Matanz s. con escalas en Mayaguez, Ponce y Canarias, el 20 de Septiembre próximo el magnífico y veloz vapor de acero de 5 500 toneladas clasificada en 100 A I del Lloyd.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos. Informarán: El Consignatario D. Bernardo Estela, y Los representantes de la Compañía Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

A. y A. Santamaría

CALLE DE JAIME I—3—BARCELONA

GRAN FABRICA DE PUERTAS DE ACERO ONDULADO NUEVA INDUSTRIA EN ESPAÑA

Fabricantes de tabillias metálicas para persianas con real privilegio de invención. Nuevo sistema para poder fabricar persianas en prontitud y economía por medio de las tabillias metálicas Santamaría. Estas persianas garantizan el poco calor á causa de la gran cantidad de aire que circula entre las tabillias. Unico representante en esta isla: D. Cayetano Gomila, Lonjets 29.

BLANCO Y NEGRO

Revista semanal ilustrada

La Administración de La Almudaina servirá á sus suscriptores actuales, y á quienes suscribieren en lo sucesivo, la interesante cuanto magnífica revista semanal ilustrada que publica en Madrid con el título de

Blanco y Negro

En virtud del contrato que tenemos celebrado con la empresa de la citada Revista, el precio de abono será á contar desde la fecha indicada, de 3 pesetas trimestre para el público en general, nuestros suscriptores disfrutará de la rebaja del 50 por 100, bien entendido que el estado de abono de la exclusiva á La Almudaina. Los suscriptores foráneos satisfarán el aumento de 30 céntimos por trimestre por gastos de correos. Se admiten suscripciones en esta Administración á las horas de despacho, por la mañana desde las 9 á la 1, y desde las 4 á las 6 de la tarde. Los repartidores están encargados de recibir el abono de los señores suscriptores que quieren recibir dicho Semanario y al efecto facilitarán á éstos la correspondiente papeleta de inscripción. El precio de suscripción á Blanco y Negro, que es según se ha dicho de 1 50 pesetas trimestre para los abonados á La Almudaina y de 3 pesetas para los que no lo son, se cobrará independientemente de la suscripción de este periódico, antes de terminar la primera quincena del primer mes de cada trimestre. Si por cualquier caso se interrumpiese el servicio que ofrecemos, la casa

AMENGUAL Y MUNTANER

Se comprometo devolver á los señores abonados el exceso de las cuotas que hubieren satisfecho por los números recibidos. Los señores que ya fueron suscriptores á Blanco y Negro y quieren completar sus colecciones, podrán reclamar los números que les faltan y les serán servidos mediante el pago de 30 céntimos por cada número si fueron suscriptores de La Almudaina ó de 30 céntimos en caso contrario pago adelantado.

CATARROS, bronquitis crónicas y toses pertinaces. Se curan con el licor de Brea Rover.

CUATRO REALES FRASCO

MAGNESIA EFERVESCENTE VALENZUELA advertisement. Includes text: Desde que dimos á conocer nuestra magnesia, ha veinte años, su uso se ha generalizado extraordinariamente.—Es la medicina casera más en boga.—Nuestra magnesia va envasada en botes de vidrio color topacio y se vende á una peseta el bote.

5.000 PESETAS CONTRA 1.000 APUESTA EL AUTOR DEL SANDALO SOL advertisement. Includes text: SANDALO SOL á que ningún otro farmacéutico sabe preparar cápsulas de Sándalo y de todas clases en tan buenas condiciones. Las cápsulas-perlas de Sándalo Sol contienen 25 centigramos cada una de esencia pura de Sándalo con MENTA, el mejor remedio y el más económico para la curación rápida de los flujos de las vías urinarias.

MODRIZA.—Se desea una de buenas condiciones para locar en su casa y que sea de Palma ó del radio. Para informes en el Banco de España á D. Fidencio Catalán.

Oficial barbero. En la barbería de la Plaza del Mercado, número 20, se necesita uno que sepa su obligación para sábados y domingos.

ALQUILER. Se alquila una cochera y una cuadra situadas en la calle de San Pedro Nojaco, número 1. En la misma casa, principal izquierda, darán razón.

VENTA.—Se vende una porción de tierra con casa, botiga, piso, huerto y fuentes, del pedregal «Son Goy» en el Portol (Marratxi). Dirigirse al procurador D. Manuel Peñas, Molineros 12.

VENTA.—Se vende una estantería completa y en muy buen estado, y otros objetos propios para cualquier establecimiento, droguería ó farmacia. Para informes, calle de la Galera, 18, cuarto.

La persona que haya encontrado una perra ibicenca, algo pequeña, colorada, que falta desde el día primero del actual, y sepa dar razón, ó que era de devolverla á su dueño Jaime Orell, de Sóller, se le dará alguna gratificación.

Dependiente. Para una tienda de mercadería se necesita uno. En esta imprenta informarán. NOTA.—Hay para vender un piano en buen estado y á precio económico. Informar en calle de los Hostales, número 31.

José Salcedo SASTRE PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 45-1º. ALQUILER. Se alquila una alfarería si está en la calle del Socorro, números 51, 53 y 55, con todos los útiles para el trabajo y una habitación contigua que reúne todas las comodidades apetecibles. Las condiciones y espacio del local permiten que puede utilizarse también para cualquiera otra industria. Informarán en la calle de la Herrería, número 89.

ALQUILER.—Desde últimos de Junio se alquila para ajuillar en el «Huerto del Socorro» un grandioso local con todas las dependencias necesarias para la instalación de una fábrica, taller ó cualquier industria. Darán razón en la calle Torre del Amor número 6.

SERVICIOS DE LA Comp. Transatlántica de Barcelona. Mes de agosto. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Cataluña», capitán Carreras, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordado para Progreso y Veracruz. Solo se admite carga hasta el día 2. El 20 de Santander vapor «Reina María Cristina», capitán Gerardo, para Coruña, Habana y Veracruz. El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Antonio López», capitán Grau, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordado para los litorales de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos. Solo se admite carga hasta el 22. Línea de Filipinas.—El 16 de Barcelona, vapor «Isla de Páyo», capitán Basté, para Port Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila. No se admite carga la víspera de la salida. Línea de Marruecos.—El 18 de Barcelona, vapor «Mogador», capitán Manzano, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador. Servicio de Tanger.—El vapor «Joaquín del Piélagos», saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes, para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados. Para más informes en Palma, Plaza de Antonio Maura (antes Copinas) número 5.

UNA OPERACION PARTICULAR. es el separarse las cejas que, las tenga muy pobladas y le dan entreciejo serio y repulsivo, ó quitarse el impudente vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del DEPILATORIO IMPERIAL PADRÉ FRASCO 10 REALES. Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.—En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10.—D. José Casanovas, peluquero, Cadena 6.

LA ROYAL Compañía inglesa de seguros contra incendios y sobre la vida. GARANTIAS: Capital Social 8.000.000 de acumulados libras esterlinas. Seguros contra incendios á primas fijas.—Seguros sobre la vida á primas fijas en toda clase de combinaciones, tales como vida entera sobre una ó dos cabezas, mixto, á término fijo, dotales, de quintas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas, etc., etc. Pago inmediato al vencimiento del contrato. AGENTE EN PALMA MIGUELSALVÁ Imp. de Amengual y Muntaner